

China aumentar inversión en México (El Financiero 01/10/12)

China aumentar inversión en México (El Financiero 01/10/12)Zenyazen Flores Lunes, 1 de octubre de 2012 Persiste el interés por negociar un TLC: Chen Yuming. - FALTA INVERSIÓN CHINA La Inversión Extranjera Directa (IED) de China en México ya superó los 500 millones de dólares, cifra aún "insuficiente" para el país oriental, por lo que ese tema será uno de los primeros que se abordarán con el equipo económico del presidente electo, Enrique Peña Nieto. Chen Yuming, consejero Económico y Comercial de la Embajada de China en México, dijo también que hay interés de empresarios chinos para instalarse en nuestro territorio en sectores como la minería, infraestructura, hidroeléctrica y agrícola, y en los que ya se tiene presencia y proyectos en puerta, como metalúrgica y textil, y con Petróleos Mexicanos. En entrevista con EL FINANCIERO durante la ceremonia de conmemoración del 63 aniversario de la proclamación de la República Popular China comentó que su país mantiene el interés de negociar un tratado de libre comercio (TLC) con México, aunque persisten "obstáculos". Celebró la reforma laboral aprobada por la Cámara de Diputados, al calificarla como un "atractivo" para la llegada de nuevas inversiones. Insistió en que buscarán aumentar la inversión china en México, y "eso lo trabajaremos con el comité de transición económica del nuevo gobierno (porque) para 2013 hay muchas empresas chinas con interés de invertir en México". Al hacer un balance de la relación México-China apuntó que en 2011 el comercio bilateral alcanzó los 33 mil 300 millones de dólares, de los cuales la exportación mexicana representa una tercera parte. Dijo que a pesar de que existe un balance negativo para México, "dentro de la importación mexicana hay 70 por ciento de productos de materia de intermediarios, es decir que México lo importa y lo manufactura, y luego lo exporta a Estados Unidos u otros países". Sobre si incluirán en la agenda con Peña Nieto la posibilidad de concretar un TLC con México, el consejero dijo que ese tema "sí ocupará un lugar importante", y sostuvo que China siempre ha estado abierta a las negociaciones. "Para nosotros un tratado comercial es muy positivo y queremos llevarlo a cabo, pero hasta la fecha tenemos un obstáculo: el gobierno mexicano no reconoce el estatus de una economía de mercado a China y por eso no podemos avanzar; pero China mantiene el interés y estamos esperando que el nuevo gobierno colabore para aumentar la envergadura de las relaciones bilaterales." Avances En la ceremonia, el embajador de China en México, Zeng Gang, resaltó que pese a las dificultades por las que atraviesa la economía mundial, el país oriental registra un crecimiento "estable", que hasta el primer semestre fue de 7.8 por ciento y al cierre del año se calcula en 8 por ciento. Refirió que de enero a julio la facturación de las importaciones y exportaciones chinas alcanzó los dos billones 460 mil millones de dólares, cifra que representa un aumento de 7 por ciento en comparación con igual lapso del año anterior. De esa cifra, anotó, un billón 130 mil millones de dólares son por concepto de exportaciones, y un billón 330 mil millones por importaciones, lo que significa un aumento de 7.8 y 6.4 por ciento, respectivamente.